

Estadio Azteca

Proyecto arquitectónico y dirección de obra: arquitectos

**Pedro Ramírez Vázquez
y Rafael Mijares A.**

Arquitecto a cargo del proyecto: Luis Martínez del Campo.

Ubicación: Calzada de Tlalpan núm. 3465, ciudad de México.

Capacidad: 100,000 espectadores sentados. Estacionamiento: 6,000 automóviles, tanto en el exterior del estadio, como en los estacionamientos interiores de los palcos. Uso durante la XIX Olimpiada: competencias de fútbol.

En este estadio, construido exclusivamente para competencias de fútbol soccer, se llevarán a cabo los encuentros que le correspondan en los Juegos Olímpicos de 1968. El Sr. Lic. Gustavo Díaz Ordaz, Presidente de la República Mexicana, con la presencia de Sir Stanley Rous, Presidente de la FIFA, pronunció la declaratoria inaugural el domingo 29 de mayo de 1966.

La cancha tiene las medidas que exige el reglamento de la Federación — Inter-

nacional de Fútbol: 68 m. de ancho por 105 m. de largo y es susceptible de ampliarse. Igualmente, la orientación de la misma se apega a las reglas vigentes de fútbol soccer: norte-sur, es decir, que el paso del sol nunca da ventajas a uno de los equipos. Gracias a su sistema de drenaje, puede ser utilizada en buenas condiciones apenas — transcurrido un minuto después de una tormenta.

La cancha formada por cinco variedades de pasto (lolium perenne, S.23; Festuca rubra Oregon, S/29, Agrostis tenuis, Poa pratensis), es podada cada dos días con maquinaria especial, fertilizada constantemente y — « parchada », cuando así lo requiere, con pasto de la misma edad y calidad, proveniente de un vivero anexo al estadio, el cual tiene una dimensión de 3,000 m².

Las instalaciones con que cuenta son: cuatro vestidores para otros tantos equipos completos, los cuales están dotados de aula teórica, capilla, regaderas, sala de masajes, sanitarios, una oficina para cada entrenador, salida independiente a la cancha y piletas de hidromasaje. Hay además, 560 sanitarios en los palcos para particulares y otros — 1,526 instalados en sitios de acceso inmediato en todo el estadio.

Se ha calculado que el edificio puede ser desalojado totalmente en 18 minutos, aproximadamente.

